



Semblanza curricular

RAFAEL ESTRADA MICHEL es abogado por la Escuela Libre de Derecho; diplomado en Antropología Jurídica por la Escuela Nacional de Antropología e Historia; maestro en Derecho Constitucional y doctor en Historia del Derecho Constitucional por la Universidad de Salamanca. Es académico de número de la Academia Mexicana de Jurisprudencia y Legislación y forma parte del Sistema Nacional de Investigadores del CONAHCYT.

Ha sido profesor e investigador visitante en numerosas universidades nacionales e internacionales. Se desempeñó como director del Instituto Nacional de Ciencias Penales, del Instituto de la Judicatura Federal, Escuela Judicial (2019-2020). También realizó la conducción de los programas de televisión “Ante la ley”, “Háblame derecho” y “La palabra justa”, del Canal Judicial (Suprema Corte de Justicia de la Nación). En la actualidad es catedrático por la Escuela Libre de Derecho y por la UNAM. Es director de la revista *Tiempo de derechos* y coordinador académico del Instituto de Ciencia Jurídica de la Fundación Aguirre, Azuela, Chávez y Jáuregui pro Derechos Humanos.

Rafael Estrada es autor de libros y artículos especializados en Historia constitucional de México. Destacamos los siguientes títulos:

Monarquía y Nación entre Cádiz y Nueva España. El problema de la articulación política del territorio de las Españas ante la revolución liberal y la emancipación americana, 2006.

Compilador, revisor y prologuista de *La división del poder público*, Porrúa, Universidad Latina de América, 2007.

Nación y Constitución en 1812. Un estado de la cuestión entre Derecho e Historia Constitucional, 2008.

Tácticas parlamentarias hispanomexicanas, en coautoría con Alonso Lujambio, 2012.

Padre Mier. Vida y pensamiento, Poder Judicial del Estado de Nuevo León, 2016.

“Identidad nacional, identidad patria, identidad constitucional”, en *Paréntesis Legal*, revista electrónica, núm. 38, agosto 2023.